

Le crématorium d'Eghezée sera construit et exploité par La Société des Crématoriums de France

Communiqué de presse - le 26 juin 2025

Le Conseil d'Administration de BEP Crématorium a attribué ce 11 juin le marché de conception, construction, financement et exploitation du futur crématorium d'Eghezée à la Société des Crématoriums de France, qui gère le crématorium de Ciney. L'investissement s'élève à 5,1 millions d'€ (de fonds exclusivement privés) et le contrat de concession porte sur 30 ans. Les études et la demande de permis vont à présent être entrepris. Le nouveau crématorium devrait ouvrir ses portes fin 2027. C'est ce que le BEP a annoncé au Conseil Communal d'Eghezée en sa séance du 26 juin.

La crémation en croissance

Le projet de nouveau crématorium à Eghezée fait suite à l'augmentation croissante dans nos régions du recours à la crémation (+ 20% en 10 ans), impliquant une saturation progressive des outils actuels et des délais d'attente de plus en plus longs pour les familles endeuillées.

En Province de Namur, le premier crématorium a vu le jour à Ciney en 2012, à l'initiative de BEP Crématorium. Aujourd'hui, avec 3 lignes de crémation, l'infrastructure arrive progressivement à saturation avec 2.500 crémations annuelles. Afin de répondre à la demande croissante mais aussi de répartir l'offre sur le territoire, en complément de l'offre existante dans les provinces voisines, le Nord-Namurois a été ciblé. Suite à l'appel lancé par le BEP, la Commune d'Eghezée a contribué à rechercher activement et à identifier un terrain d'1,2 ha répondant à une série de critères, comme l'accessibilité routière et l'accès aux impétrants (gaz) notamment. C'est également par l'intermédiaire des autorités communales qu'un accord a pu être trouvé avec le propriétaire pour l'acquisition du site, situé Route de La Bruyère.

Une procédure de marché public

Au terme de la procédure de marché public, l'offre de Funecap – La Société des Crématoriums de France a été retenue. Ce groupe français spécialisé dans la gestion d'infrastructures et de services funéraires gère actuellement 67 crématoriums en France et en Belgique. Il est le concessionnaire du Crématorium du Cœur de Wallonie (Ciney) depuis 2012. Pour répondre à l'appel d'offre, La Société des Crématoriums de France s'est associée à De Graeve (constructeur) et BSolutions (bureau d'architecte). Le marché prévoit la conception, la construction, le financement et l'exploitation du nouveau crématorium. Aucune participation n'est donc demandée aux Communes associées. Le marché prévoit également que des synergies puissent s'établir entre les établissements d'Eghezée (qui disposera dans un premier temps d'une ligne de crémation unique) et de Ciney pour faire face aux éventuelles pannes et périodes de maintenance, tout en assurant la continuité du service à la population.

Un projet architectural soigné et intégré à son environnement

Le Conseil d'Administration de BEP Crématorium a été particulièrement séduit par la qualité du projet architectural, son intégration paysagère et la réflexion environnementale dans la conception et la gestion du lieu. Les aménagements extérieurs et plantations, le choix de matériaux de construction robustes, durables et locaux, la recherche pour les couleurs et l'aménagement intérieur, l'organisation des flux entre les visiteurs, les pompes funèbres et le personnel, la production et la récupération des énergies, l'accessibilité aux personnes moins valides... ont particulièrement été réfléchis. Le futur établissement bénéficiera également des certifications ISO 9001 (qualité des services), ISO 14001 (environnement) et ISO50001 (gestion énergétique).

Le futur crématorium d'Eghezée en quelques chiffres

825 crémations/an

30 ans d'exploitation

3,5 équivalents temps plein

1 ligne de crémation (possibilité d'en ajouter une 2^{ème})

1 salle de cérémonie de **80** personnes

1 salle de convivialité (pour les réceptions)

60 places de parking



Contact presse : Ingrid BERTRAND | ibe@bep.be | +32 495 32 72 14

